
Gemeinde Tramm 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Tramm am Montag, den 12.09.2011; 
Dorfgemeinschaftshaus Dorfstraße 11a in Tramm 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:50 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Bürgermeister
Hanisch, Heinrich  
Gemeindevertreterin
Jürs, Karen  
Styck, Kerstin  
Gemeindevertreter
Burkhardt, Christian  
Grell, Jochen  
Kommann, Peter  
Lange, Carsten  
Schaper, Christian  
Verwaltung
Reinke, Linda  
Schriftführerin
Volkening, Tanja  
 
 
Abwesend waren: 
 
Gemeindevertreter
Burmester, Thomas  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  



2)  Niederschrift vom 27.06.2011 
  

3)  Bericht des Bürgermeisters 
  

4)  Einwohnerfragestunde 
  

5)  Sachstand zur 380 kV-Leitung 
  

6)  Verschiedenes 
  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Hanisch eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Herr Burmester ist 
für die heutige Sitzung entschuldigt. Herr Hanisch stellt fest, dass die Einladung 
form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 

2)  Niederschrift vom 27.06.2011 
 
Gegen die Niederschrift vom 27.06.2011 erheben sich keine Einwände. 
 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Das Kinderfest der Gemeinde Tramm fand am 20.08.2011 statt. Herr Hanisch dankt 
den Damen des Kinderfestausschusses, dem Musikzug der Freiwilligen Feuerwehr, 
sowie der Feuerwehr für die Absicherung des Umzuges. Weiter bedankt er sich für 
die Geld- und Kuchenspenden zum Kinderfest. Sein besonderer Dank geht an Thors-
ten Styck, der die Königspaare gefahren hat und Carsten Plogmaker, der auch die-
ses Jahr sein Zelt kostenfrei zur Verfügung gestellt hat. 
 
Die Breitbandversorgung in der Gemeinde Tramm liegt bei ca. 66 %. 
 
Es kam in der Dorfstraße Höhe Hausnummer 6 zu einer Absackung. Die Reparatur 
wird noch in dieser Woche vorgenommen. 
 

4)  Einwohnerfragestunde 
 
Auf eine Rückfrage zum Stand der Kanalfilmung berichtet Herr Hanisch, dass das 
Filmmaterial noch ausgewertet werden muss. 
 

5)  Sachstand zur 380 kV-Leitung 
 
Herr Hanisch berichtet, dass mit der zweiten Planänderung zur 380 kV-Leitung die 
Ertüchtigung eines autobahnbegleitenden Kabels aufgenommen wurde. Es dient zur 
Übertragung der Autobahn-Notrufe, der Daten der Glättemeldeanlagen, Zählstellen 
sowie der internen Kommunikation der Straßenmeistereien.  
 
Hierfür werden auch Flächen der Gemeinde Tramm bauzeitlich für das autobahnbe-
gleitende Kabel in Anspruch genommen. 
 
In anderen Gemeinden, z.B. Gudow und Besenthal, werden gemeindliche Flächen 
für Ausgleichsmaßnahmen angegeben und mit Bäumen bepflanzt. Über Ausgleichs- 
und Ersatzmaßnahmen sowie deren Pflege und Unterhaltungsmaßnahmen ist zwi-
schen den Gemeinden und der 50Hertz Transmission GmbH eine Vereinbarung zu 
schließen. 
 



Die Gemeindevertretung spricht sich dafür aus in einer Stellungnahme deutlich zu 
machen, dass die Folgeschäden an Wegen, die durch das Verlegen des autobahn-
begleitenden Kabels entstanden sind, nicht von der Gemeinde Tramm getragen wer-
den. 
 

6)  Verschiedenes 
 
Herr Hanisch berichtet, dass er ein Angebot für eine Beschattung auf dem Kinder-
spielplatz eingeholt hat. Die Angebotssumme liegt mit ca. 7.000 Euro weit über den 
Vorstellungen der Gemeinde. Gemeinsam mit Frau Styck und Herrn Lange wird Herr 
Hanisch Alternativen suchen und Kosten dafür einholen. 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Heinrich Hanisch  
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


